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Verbale del Consiglio di Corso di laurea magistrale in 

Lingue e Comunicazione Interculturale in Area Euromediterranea 

 

  

Il consiglio del Corso di laurea magistrale in Lingue e Comunicazione Interculturale in Area 

Euromediterranea si è riunito il giorno 25 giugno 2021 alle ore 16:00 a distanza con piattaforma 

elettronica Microsoft Teams, con il seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni; 

2) Orientamento in ingresso; 

3) Scadenze SUA; 

4) Resoconto assemblea studenti MLC; 

5) Proposte per materiali integrativi da rendere disponibili sul web; 

6) Approvazione laboratori; 

7) Aggiornamento tirocini; 

8) Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti le/i proff.: F. Amato, M. Bidovec, R. Bonito Oliva, M. Centrella, A. Liguori, A. 

Mongibello, A. Rainone e S. Selva. Sono altresì presenti i rappresentanti e le rappresentanti 

delle varie coorti: Luisa Iossa, Sara Merola, Valentina De Brasi, Emanuele Elefante. Risulta 

assente giustificato: Tiziana Terranova.  

 

1. Comunicazioni 

 

La coordinatrice informa che a breve dovrebbero esserci le elezioni dei 

coordinatori/coordinatrici per il prossimo quinquennio e, pur offrendo eventualmente la propria 

disponibilità per il periodo iniziale del mandato, conferma, come già anticipato, di non poter 

però concludere il mandato e informa il CdS di aver acquisito la disponibilità della vice-

coordinatrice Anna Mongibello ad assumere l’incarico di coordinamento (dopo il passaggio da 

RTDB a professoressa associata e relativa presa di servizio). Coglie l’occasione per ringraziare 

tutti i colleghe e i colleghi, in particolare  Simone Selva e Maria Bidovec, per l’ampia 

disponibilità offerta. 

 

 



 

 

2. Orientamento in ingresso 

 

Anche quest’anno, l’ateneo ha organizzato l’open day delle lauree magistrali che dovrebbe 

tenersi a fine luglio. La modalità sarà uguale a quella dello scorso anno, ossia la registrazione 

in presenza della presentazione del CDS (che si terrà nella prima settimana di luglio), e la 

successiva messa online sul canale YouTube di ateneo nel giorno previsto per l’Open Day, 

unitamente ad un Q&A da tenersi live via chat. Anna Mongibello sostituirà Anna Liguori nella 

registrazione del video di lancio e sarà presente a fine luglio per il collegamento con la live 

chat. Gli orientamenti singoli da parte di tre docenti del CDS si terranno invece il 7 luglio 

(Anna Liguori), il 14 luglio (Tiziana Terranova) e il 20 luglio (Fabio Amato). L’avviso è già 

stato pubblicato online sulla pagina di ateneo e sulla pagina Facebook del CDS. A settembre, 

invece, non si terrà il consueto incontro di presentazione del CDS, per via delle scadenze della 

SUA. Verrà invece riproposta la registrazione video dell’open day sui canali social del CDS. 

Al contempo, si terrà una giornata di orientamento in ingresso per le matricole il 18 ottobre 

2021, ed eventualmente un’altra a marzo 2022. Il CDS approva.  

 

3. Scadenze SUA 

 

La scadenze per la compilazione dei quadri B6, B7, C1, C2 e C3 è confermata per il 5 settembre 

2021 con riapertura interna dei quadri il 13-14 settembre 2021 e chiusura definitiva il 15 

settembre 2021. Il Gruppo AQ, con riunione appena precedente al CDS (alle ore 15), ha già 

iniziato a organizzare il lavoro di ricognizione dei dati e preparazione dei materiali per la 

compilazione dei quadri interessati. La coordinatrice comunica che si prospetterà per le 

prossime scadenze un maggiore coinvolgimento dei membri del CDS, anche in vista di future 

turnazioni nella guida del CDS. Il consiglio ne prende atto. 

4. Resoconto assemblea studenti MLC 

 

Il 18 maggio 2021 si è tenuta in via telematica l’assemblea collegiale che ha visto la 

partecipazione di docenti e studenti del CDS. Al termine dell’iniziativa, è stato somministrato 

un questionario di gradimento che ha evidenziato particolare apprezzamento da parte degli 

studenti che vi hanno preso parte. Tra le criticità emerse nel corso della discussione, si riporta 

al CDS l’accavallamento lettorati/corsi, una richiesta di incremento degli appelli d’esame, e la 

possibilità di incrementare le prove intercorso e di fine corso in seno agli insegnamenti del 

CDS. Per quanto riguarda il primo punto, come già evidenziato in assemblea, la questione non 

dipende dal CDS. Tuttavia il consiglio si impegna a segnalare i problemi al Polo Didattico con 

preghiera di maggiore attenzione. Relativamente alla numerosità delle date d’esame, sono 

emerse posizioni contrastanti da parte di docenti e studenti. Il dibattito viene riaperto in sede 

di consiglio. La coordinatrice si dice favorevole all’aggiunta di una data nella sessione 

invernale. Prendono poi la parola i rappresentanti che caldeggiano l’aggiunta di un appello 

nella sessione estiva. Il CDS si esprime negativamente nel merito, sebbene le decisioni non 

spettino al consiglio di corso di studio. Risulterebbe invece più efficace incrementare la 

valutazione in itinere con prove intercorso, coerentemente con le raccomandazioni della 

Commissione Paritetica (richiamate da Maria Centrella), trovando il compromesso tra una 



didattica efficace e un alleggerimento del peso degli esami. In questo senso, la coordinatrice 

incoraggia i membri del CDS a includere, laddove possibile, prove intermedie di metà corso, 

chiarendone le modalità e il peso con cui concorrono alla votazione finale o all’alleggerimento 

del programma. Il CDS si esprime favorevolmente, benché persistano delle perplessità nel 

merito di possibili flessione in negativo della frequenza dei corsi dovute all’incombenza delle 

prove intercorso.  

 

5. Proposte per materiali integrativi da rendere disponibili sul web 

Da tempo il CDS si era prefissato come obiettivo la preparazione di materiali integrativi per 

quanto riguarda il raggiungimento dei pre-requisiti. Anna Mongibello propone l’apertura di 

un’aula virtuale su Moodle che possa accogliere tutti i membri del CDS come docenti editor e 

tale da ospitare sezioni individuali da riempire con materiali integrativi prodotti dai docenti per 

far fronte a eventuali lacune pre-corso degli studenti. Fabio Amato propone di dare elementi 

essenziali, che possano essere dati per scontati all’apertura del corso, senza squilibrare i format, 

ma puntando a colmare le carenze e indirizzando i pre-requisiti. Prendono la parola i docenti 

proponendo varie forme di divulgazione delle nozioni che vanno a colmare le lacune dei pre-

requisiti. Intervengono i rappresentanti che si esprimono favorevolmente. Dopo ampio dibattito 

e confronto, il CDS approva l’apertura di un’aula virtuale sulla piattaforma eLearning di 

Ateneo Moodle, a cui avranno accesso diretto i membri del consiglio come docenti editor, 

ciascuno con responsabilità di gestione della propria sezione.  

6. Approvazione laboratori 

 

Sono arrivate le seguenti proposte di laboratorio da approvare entro il 30.06.21:  

 

- Business Japanese e i rapporti sociali nel Giappone contemporaneo – prof. Silvana de Maio  

- Contemporanea Medioriente  - proff. Lea Nocera; Daniela Pioppi -I e II semestre  

- “Our common future”: lotta al cambiamento climatico e giustizia ambientale nell’epoca 

dell’Antropocene - prof. Adele Del Guercio - I semestre  

- Catene globali del valore e diritti umani – prof. Grado - I semestre  

- Gli archivi delle agenzie internazionali come fonti della storia della globalizzazione - proff. 

Moricola e Selva   

 

Le proposte sono approvate; relativamente al laboratorio Business Japanese e i rapporti sociali 

nel Giappone contemporaneo – prof. Silvana de Maio, si specifica che sarà indirizzato alle 

matricole in esaurimento. 

 

7. Aggiornamento tirocini 

 

La Coordinatrice informa il CdS di una mail della prof.ssa Ghidini (referente di Ateneo) 

relativa ad alcune novità in materia di tirocini, a decorrere probabilmente da ottobre 2021, in 

relazione alla necessità di un corso di sicurezza del lavoro etc. La bozza di avviso contenuta 

nella mail non è però ancora diventata un avviso sul web.     

  



8. Varie ed eventuali. 

 

Prendono la parola i rappresentanti chiedendo chiarimenti in merito ai seguenti punti: 

1. informazioni sui tempi di erogazione del corso e dell’attestato di sicurezza sul lavoro 

2. se le convenzioni per i tirocini siano effettivamente attive 

3. Le modalità di svolgimento degli esami nella sessione autunnale 

 

La coordinatrice invita i rappresentanti ad un confronto con il prof. Antonio Rainone (referente 

MLC per tirocini e altre attività) sul primo punto e secondo punto. Sull’ultimo punto prende la 

parola Anna Mongibello affermando che almeno per quanto riguarda gli esami di lingua, le 

modalità resteranno invariate fino a marzo 2022, mentre non ci sono notizie ufficiali 

relativamente agli altri insegnamenti.  

 

Non essendoci altri aspetti da discutere e deliberare, il consiglio è sciolto alle ore 18.00, del 

che è verbale. 

 

 

LA PRESIDENTE 

Prof.ssa Anna Liguori 

     LA SEGRETARIA 

Prof.ssa Anna Mongibello 

 

                       

 

 


